

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, en la imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO N.º 9 PRINCIPAL

N.º 2089

SUSCRICIONES

Pago anticipado

Alcoy un mes 1.50 pesetas.—Trimestre 4.50 id.—Fuera 5.25 id.—extranjero 5.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL.

ALCOY SABADO 24 DE ENERO DE 1885.

AÑO VIII

ALCOY 24 DE ENERO DE 1885.

SUSCRICION

para allegar recursos con que aliviar los daños causados en las provincias andaluzas por los terremotos, y en las valencianas por las inundaciones, así como las necesidades que en la población de Alcoy se sienten como consecuencia de los pasados temporales.

Reales

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'Suma anterior. Rs. 21.510', 'D. Jaime Aparicio Lopez. 4.000', 'Santiago Ibañez y Comp. 80', etc.

Teatros y circos.

De nuestro servicio particular. La novedad más saliente de la semana ha sido el estreno, en la Comedia, del drama

de Victoriano Sardou, «Fernanda» arreglado á la escena española por los distinguidos literatos, señores Gonzalez Llana y Tuero (D. Tomás). Garto conocida la produccion francesa, no me ocupare en reseñar su bellisimo argument, que dicho sea de paso, no ha perdido nada en interés y correcto estilo al ser traducida al castellano; obra de empuño era indudablemente la de dar á conocer en nuestra lengua una comedia como «Fernanda», en que el gusto y la manera de ser del teatro francés prolongan una accion que, si bien está matizada de preciosos detalles, resulta larguete inadecuada para nuestra escena. Afortunadamente los traductores aludidos no pertenecen al número de aquellos que logran hacer de un libro bueno uno malo, sino que al contrario son de los que avaloran la mercancía con las delicadezas y primores que vierten en sus arreglos.

«Fernanda» durará muchas noches en los carteles, porque aunque es obra muy vista del público madrileño, que en el mismo teatro de la Comedia aplaudió hace dos años la versión italiana interpretada por la Maíne, la verdad es que la traducción de los señores Gonzalez Llana y Tuero ha gustado en extremo y la concurrencia es cada noche mas numerosa en el coliseo referido. Nuestra enhorabuena á los traductores en primer lugar y despues á la empresa, por la suerte que les ha cabido con la representación de la interesante comedia de Victoriano Sardou.

Dos estrenos han tenido lugar últimamente en Lara, el primero ha sido un juguete titulado «Cuatro por cinco», original del aplaudido autor de «Vivir para ver», señor Sanchez Pastor, y el segundo, una desdichadísima parodia de la «Peste de Otranto», denominada «Viruelas locas», debida á la pluma del señor Flores y Garcia. La primera de estas obritas es escuchada con gusto todas las noches, por el distinguido público que concurre al lindo teatro de la Corredera

Baja, sus situaciones y «quid pro quo», su castiza prosa y legítimos chistes, hacen pasar un rato agradabilísimo al más aburrido e hipocondriaco; en cuanto á «Viruelas locas» de que hemos hecho mencion, no comprendemos como despues de la acogida que le di pensé el público no ha sido retirada de los carteles. Un autor puede equivocarse y se equivoca con frecuencia, como todos los mortales, lo cual ni le deshonra ni afecta á su buen nombre: ¿á que viene, pues, que la empresa de Lara se constituya en defensa de lo que no tiene defensa y decreté una infabilidad imposible? No pretendemos censurar á nadie; pero la verdad es que el público debia merecer un poco mas de respeto á los empresarios favorecidos por la fortuna y por las buenas entradas.

«La Diva» se titula una opereta francesa arreglada al castellano por el señor Pina y Dominguez y estrenada en Eslava con general aplauso. La partitura es del célebre mae tra Offenbach y con esto queda dicho que se trata de música alegre, lijera, de esa que los dilettantis al por menor escuchan siempre con gusto y que segun el dicho vulgar, se pega al oido. El libro no carece de gracia y en la reduccion del Sr. Pina, —pues esta obra en francés consta de varios actos y en español solo de uno,—hay escenas que gustaron mucho. De la música hubo que repetir casi todos los números. El final de «La Diva» lo constituye un baile en que la empresa ha echado el resto, como se suele decir; este recurso coreográfico fué tambien muy aplaudido y con justicia en nuestro concepto.

Del teatro Real poco tenemos que decir esta semana; pero no sucederá así en nuestra próxima revista. Entre las novedades que la empresa prepara se encuentra «L' Elixir d'amore» y «El Principe de Viana»; en lo que resta de mes regresará de Lisboa la eminentemente artista señora Sembrich y cantará «Traviata», «El Barbero», «Sonámbula» y

otras obras. Tambien se pondrán en escenap «Hugonotes», «Lohengrin», «Crispino de la comare», «Carpullettin» y «Baltasar» del maestro Villate.

«L' Elisir d'amore» es una preciosa ópera de Donizetti que no se ha cantado en Madrid desde los buenos tiempos de Ronconi, el cual caracterizaba admirablemente el papel de Dulcamara; ahora estará á cargo de aplaudido señor Baldelli y la parte de Adina será cantada por la señorita Theodorini. Además Massini hará de Nemorino y de sergente Belcore el señor Batistini.

Se anuncian varios estrenos, entre otros una obra en tres actos de Vital Aza, titulada «San Sebastian, martir.» en el teatro de la Comedia, y varias comedias y zarzuelas en un acto en Eslava, Variedades y Martín. Esta noche se estrenará en el Español un drama en tres actos que lleva por título, «La victoria por castigo», y que se atribuye á la pluma del señor Ortiz de Pinedo. Le deseamos un triunfo.

Madrid 21 Enero 1885.

El Director de «El Defensor de Granada» suplica la inserción del siguiente escríto:

Junta popular DE SOCORROS.

Cualquiera que se fije en la forma con que se vienen distribuyendo los auxilios, observará una falta de unidad que perjudica al éxito de la accion. El país aplica y distribuye por sí mismo los socorros. Cada corporacion, cada núcleo de contribuyentes á esta grandepobra, procura llevar por su mane los auxilios á los pueblos arruinados, y sucede que desconociendo las necesidades de las poblaciones destruidas, y principalmente, los socorros que han recibido, incurrer en duplicidad perniciosas y en injustas omisiones, debidas, no á la falta de buen proposito, sino á la deficiencia del procedimiento que requiere un detenido estudio preliminar.

en tonces la razon habló en ellos; despertó la antigua amistad, y el odio se borró en su razon. Dios no queria aquella lucha fratricida; se abrazaron, renovaron sus antiguos juramentos; y, saludando agradecidos la milagrosa imagen, que parecia gozar en su alegría, se retiraron á su casa. Al pasar por delante del palacio, en que vivia su adorada, vieron que un hombre se descolgaba de su habitación por una ventana... Y al considerar que habian estado á punto de matarse por aquella coqueta, se estrecharon, se estrecharon más y más, y con más fervor que antes dieron gracias al Santo Cristo de la Calavera.

«¡Bjed con cuidado la empujada Cuesta de la Mona, pues si no, correis el peligro de ir rodando á dar con la cabeza de los muros de la suntuosa catedral, dejá á tras al teatro, seguid la calle de la Triperia, y atravesamos la plazuela de San Justo. Aquí, en un angulo que forma la fachada de la iglesia, quitando vista á San Juan de la Penitencia, dentro da un nicho abierto en la pared, hay una imagen de Jesús Crucificado, alumbrado perpetuamente por la tibia luz de un farolillo que dá pálidos reflejos á su rostro: es el Cristo de la Misericordia. Nada ofrece de particular á los ojos del viajero, pero guarda en su hornacina otro canto del sepulcro poema popular.

por la herida que le habia hecho el judío; y éste murió abrazado, con gran contento de los fieles.

Salgamos ya del Cristo de la Luz; pasemos la calle del Correo y, atravesando la del Comercio y la de Juan Labrador, vamos á dar del Cristo de la Calavera. «El Cristo de la Calavera» ¿Nada os dice este título? ¿No recordais la preciosa leyenda toledana hecha por Becker, el artista inimitable? ¡Olvidasteis ya la tradicion que él engalanó con la magia prodigiosa de su estilo, ese estilo sencillo y elocuente en que las palabras, son como perlas y diamantes engarzados en hilos de oro? Eran dos amigos, casi dos hermanos, que como tales se querian. Una coqueta se interpuso entre los dos, y al hacerlos rivales los convirtió en enemigos. Corriente de odio fué desde entonces la corriente de amor que antes los fundia en un mismo sentimiento. Ciegos de cólera y de rabia, celosos uno de otro, los dos caballeros salieron desafiados del alcazar, llegaron al pie de la imagen—hoy desaparecida—del Cristo de la Calavera, y á la luz del farolillo que la alumbraba desanudaron sus empujadas y empezaron á dirigirse tajos y revessos; pero apenas chocaron sus aceros, la luz del farolillo se eclipsó. Mudos de asombro, suspendieron el combate, y la luz volvió á brillar. Tornaron á la lucha y tornó á apagarse la luz.

en aquella vega riente, bordada de verduras y el que fertiliza el Tajo con sus aguas; en aquellos montes lejanos por los que tantas veces se extendieron los blancos alquicoles de los árabes junto á los monumentos grandiosos que, sembrados en las siete colinas sobre que sienta la ciudad, son maravillosos jalones que marcan la marcha no interrumpida del arte; bajo las hornacinas que guardan cariñosamente el alcazar el retablo de la milagrosa imagen cuyo origen se nos perdió por antiguo en la memoria de las generaciones; en todas partes, en fin, en los muros almenados, en los desportillados torreones, en las rotas murallas, hay tradiciones y recuerdos que sumen el alma del soñador en éxtasis divino. Como no podía menos de ser la cruz tiende en Toledo, su leyenda, una leyenda hermosa y sencilla, avalorada por el pueblo que la guarda como un culto en su corazón y la enseña á sus hijos á sus nietos en las largas noches de invierno, cuando el viento que silba y el agua que cae parecen acompañar su narracion con una harmonia sublime. Esa leyenda es la que le paso á vuestra excursion á la calle sembrada en la plaza solitaria, el campo desierto que se presenta fuera ya de sus muros, imprimiendo de nuevo una oración... Venid conmigo, humildemente complador de los recuerdos populares de esta

Urgia, por lo tanto, a poner remedio a estas dificultades; y, a fin de conseguirlo, se ha formado en Granada una Junta popular de socorros que tiene por objeto:

Primero. Ilustrar a cuantas personas, corporaciones y sociedades lo necesiten acerca de la verdadera situacion en que se hallan los pueblos victimas del terremoto, facilitandoles antecedentes de los socorros que han recibido, de la necesidad mas apremiante en cada uno, de la forma en que se puede atender a satisfacerla; estadísticas de su poblacion, de los perjuicios que han sufrido, de las victimas que se ha ocasionado el desastre, de la importancia de sus pérdidas materiales, tanto en la propiedad urbana como en la industrial, etc.; etc.

Segundo. Suministrar cuantos antecedentes se necesitan acerca de itinerarios para recorrer los pueblos destruidos, personas y autoridades a que se pueden dirigir, medios de comunicacion y transporte, etc., etc.

Tercero. Encargarse de distribuir los socorros que se han venido recibiendo, cuenta de esta clase y con todos los justificantes necesarios, de la forma en que se ejecuta la distribucion.

Cuarto. Publicar en la prensa periódica la relacion de todos los donativos, haciendo constar su procedencia y la necesidad que con ellos se satisface.

Forman esta Junta:

Presidente. Excmo. Sr. D. Pablo Diaz Ximenez, que lo es de la Liga de Contribuyentes de Granada.

Vocales: Excmo. Sr. D. Juan Ramon Lanchita, Sr. D. Manuel Pinillo, Sr. D. Fernando Perez del Pulgar, conde de las Infantas, Sr. D. Mariano Araus.

Contador. Sr. D. Eduardo Alvarez de Toledo.

Tesorero. Sr. D. Valentin Aguilera, banquero.

Secretaria. Sr. D. Luis Saco de Lucena.

Asi pues, desde hoy, cuantas personas y corporaciones deseen ejercer la caridad con los infortunados pueblos de esta provincia, sin exponerse a que, por falta de conocimiento, el éxito no corresponda a sus elevadissimos propósitos, pueden dirigirse al Secretario de esta Junta Popular de Socorros, que tiene su domicilio en Granada, Campillo Bajo, número 6.

y patatas, a causa de los temporales de Noviembre último, si que tambien por el mal estado en que quedaron las fincas, lo cual hace entrever tristisimas consecuencias en lo que resta de invierno.

Las calles del pueblo, gracias a la energia y actividad del alcalde Sr. Montes, han quedado arregladas, y los caminos vecinales van recomponiéndose a trozos; pero la falta de fondos del ayuntamiento y el abandono completo en que les tiene el gobierno, hacen que las recomposiciones caigan sobre el esquilmo y ya arruinado contribuyente.

En la expresada carta, se denuncia un hecho, cuya gravedad no es posible desconocer.

Dice el corresponsal: «Creiose aquí por algunos, que la administracion de justicia garantiza en brevedad con el nuevo procedimiento; pero palpablemente nos convenemos de que no hay tal brevedad.

A consecuencia de haber muerto una mujer envenenada, segun dictamen facultativo, encerróse en la cárcel a su marido y a un veterinario de aquel pueblo; diez y seis meses llevan en la cárcel, y aun no se ha visto su causa; cuando los juzgan nadie se acordará del delito, y si, como parece resultar, el veterinario sale con poca pena, es posible que ésta sea menor que el tiempo que en la cárcel haya estado. Dias pasados, a causa de comer únicamente pan de centeno, uno de los presos (única cosa que puede proporcionarse con los 30 céntimos que le dan para su sustento) ha sufrido un envenenamiento. Hoy está mucho mejor.»

El día de ayer fué nebuloso. Por la tarde cayó una regular lluvia.

La temperatura mucho mas benigna que los dias anteriores, sin dejar de ser fria.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha aprobado el reglamento del Casino de Cravillente.

La compañía de los Ferros cariles Andaluces, manifiesta en circular que hemos recibido en esta redaccion, que hasta nueva orden, trasportará gratuitamente por las líneas de su explotacion todos los efectos que constituyan los donativos consignados a las provincias de Malaga y Granada.

De hoy a mañana se presentará, probablemente, a la Junta directiva del Circulo Industrial una peticion suscrita por buen número de socios para que la Sociedad inicie un Certamen literario que deberá celebrarse en el gran salon que se está levantando en los jardines; y en la fecha que se señale dentro de los varios dias que se dedican a festejar el patron de esta ciudad.

San Jorge, martir, en el mes de Abril. Es un pensamiento oportunísimo y laudable, que no dudamos será bien acogido por la Junta directiva del Circulo Industrial, y secundado por las demas sociedades y corporaciones de esta localidad tan amantes de la cultura y del progreso.

Con objeto de allegar recursos para la Casa de Desamparados en construccion, la Sociedad «El Iris» ha solicitado y obtenido permiso, segun noticias, para que en los dias del próximo Carnaval, recorran las calles de esta ciudad una Estudiantina compuesta de individuos de dicha Sociedad.

En circulares de 20 de los corrientes aparece en el «Boletín Oficial» del día 22 la relacion de propietarios interesados en los terrenos que han de expropiarse en los términos municipales de Cocentaina y Muro, con motivo de la construccion del ferro carril de Villena, a Alcoy, a Yecla y a Alcudia, fijándose el plazo de veinte dias para que los interesados en dichos terrenos, puedan durante él, exponer lo que se les ofrezca por la necesidad de la ocupacion.

Los interesados en el término de Cocentaina son: D. Rafael Esteve Cháfer, D. Juan Bautista Moltó Segura, D. Juan Mollá, D. Salvador Solera, D. Ramon Arques, D. Francisco Palaci, doña Mariana Sala, D. Francisco Moltó, Lorens, D. Francisco Palaci, D. Juan Reig, D. Rafael Perez, D. Miguel Serra, D. Camilo Terol, don Miguel Serra, D. Francisco Herrera, D. José Gisbert Santonja y D. Miguel Pascual.

Los interesados en el de Muro, son: D. Juan Bautista Vilaplana, D. Alejandro Senabre Senabre, D. José Vidal Senabre, D. Vicente Ramis Baeza, D. Rafael Ramis Baeza, D. Juan Bautista Ramis Baeza, D. Rafael Ramis Baeza, D. Rafael Ramis Baeza, D. Francisco de Paula Reig, Sirvent, D. José Maria Garcia Moltó, D. Vicente Senabre Solbez, D. José Jaumadreu Sitges y D. Luisa Pastor, viuda de Reig.

Aun cuando se ven repetidos los nombres y apellidos de algunos interesados, nada extraña nuestros lectores; pues semejante repeticion indica que se hallan interesados en dichos terrenos algunas familias.

Entre algunos socios del Casino Alcoyano se trata de promover la celebracion de tres bailes de máscaras en los elegantes salones de la Sociedad.

Abriase el proyecto, segun noticias, por parte de algunos señores concejales de formar el paseo de la Glorieta, convirtiendo en un jardín a la inglesa, que podrá al gusto moderno y trasformar el lugar en un paseo digno de la importancia de nuestra ciudad.

Mucho celebraremos se realice tal proyecto, pero no debe olvidarse que para hacer la reforma, debe hacerse bien y de manera que satisfaga todas las exigencias.

En el Teatro principal se celebrará mañana en la noche el segundo baile de máscaras a beneficio de la Casa de Desamparados en construccion.

Por orden de la Direccion general de Impuestos, se ha resuelto que los carruajes de dos ruedas que se dedican al transporte de mercancías, no satisfagan al tesoro el 15 por 100 sobre tarifas de las mismas.

Per resultado del último concurso de traslacion, el Sr. Rector del distrito ha nombrado maestro de Vall de Ebo, a D. Antonio Rico; de Valverde Alto, rural de Elche, a D. Gregorio Píñol; maestra de la escuela de niñas de Benimarfull, a doña Amalia Gadea; del barrio de San Antonio, de Villajoyosa, a doña Encarnacion Tarrega; de Cañada, a doña Dorothea Molina y Bailester.

El mismo rectorado ha nombrado por concurso de ascenso a D. José Sanchez, maestro de San Felipe Neri; a D. Vicente Mengual Moltó, de Bausa, y a doña Francisca de Paula Galvis, sustituta interina de Rodon de las Nieves.

Ayer se comenzaron a reparar los desagües que de la Glorieta vierten a la calle de la Beneficencia.

Damos las gracias al Sr. Alcalde en nombre del vecindario, por haber atendido nuestras indicaciones.

Iguamente ha sido bien recibida la medida de limpiar el barro de las calles, cuya operacion se empezó ayer a llevar a cabo.

Anteanoche comenzó la serie de bailes que se propone dar la sociedad El Iris en el Teatro principal. A causa de lo desapacible de la noche y del malísimo estado de las calles, que no se podian atravesar por el barro líquido que las tenia convertidas en verdaderos lagos, la concurrencia no fué tanta como era de esperar, habiendo quedado muchas familias, segun informes particulares que tenemos, con deseos de asistir a la fiesta, la cual no por eso dejó de estar animada y brillante, por lo que están de enhorabuena los socios de El Iris.

Los bailes restantes tendrán lugar en los tres jueves sucesivos, y el último de la serie proyectada, se celebrará el lunes de Carnaval.

Es indudable que dichos bailes se verán concurrir en número, en justa correspondencia a los

Noticias e intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Una carta de Onteniente despues de dar cuenta de la nevada, se lamenta de la triste situacion que atraviesa dicha villa, no solo por ser nulas las cosechas de vino, aceite, maíz

gran ciudad, y yo os contaré en pobre estilo la leyenda maravillosa. Subiendo de la estación y penetrando en el fondo del arca de la Victoria, por donde entró Alfonso XI en 1288 con su ejército, cristóbalino, al Cristo de la luz nos atrae hacia su resaca. Aquella ermita fué la primera que pisaron los conquistadores. Todavía, despues de setecientos años, estántese de sus muros, a escudarse que entonces llevaba al rey cristiano, y que quedó allí como ofrenda de gratitud. Delante de la puerta de la ermita hay una pila blanca que forma contraste con las demás del empedrado; sobre ella se arrojó el caballo de Cipriano. En esta breve ermita, respetada por el tiempo, podemos leer el primer canto del poema. Ve el Crucifijo que lleva el nombre de la luz. Es pequeño, casi negro; la figura de Jesús pendiente del madero se destaca sombria sobre el altar. Su cabeza está caida sobre el pecho, los brazos se sostienen ya el cuerpo, y cuando nada a su pesq; el cabello encrespado oculta parte del rostro del Mirón de Judea. Pero no tiene los pies clavados a la cruz; uno de ellos está libre del clavo sangriento en actitud de apartarse de su compañero.

Interrogada la leyenda por esto que juzgais anomalía, y ella os responderá: Un dia los judios, que quisieron hacer caer vacilar la fé de los cristianos, unieron un neno en el piel de Cristo para que al otro día la gente, que acostumbraba besarle, cayera al suelo envenenada. Una pobre mujer fué la primera en acudir a la iglesia; era una pecadora que, por fin, habia sentido levantarse en su corazon la sombra del remordimiento; Rezó con trinitaria sus oraciones, y sintiéndose perdonada, acercó sus labios a los pies del Redentor. La imagen se apartó el pie para que la infeliz no muriera víctima de su fe. Redobló ella sus lágrimas, creyendo que Dios no la habia perdonado todavía, y otra vez quiso besar la imagen, y otra vez fué imposible. Besó, por último, el pie que seguia enclavado, y éste no se movió. Los judios, presentes al milagro, confesaron su culpa y se convirtieron. Desde entonces el Crucifijo tiene un pie en libertad; mientras el otro sigue clavado a la cruz. Muchos años despues, otro judio derribó la imagen de su altar, hiriéndola con un dardo, y se ocultó bajo su capa; llevó a su casa y la arrojó a un monton de estiércol. Al otro día el pueblo en procesion iba a buscarle, y volverla a su ermita; guiado por el rastro de sangre que el Cristo de la Luz fué dejando escapar.

Era una noche oscura y sombría, una noche muy triste para los toledanos. Batiábase en las calles los parcelos de los Ayalas con los amigos de los Silvas, poco temerosos unos y otros del castigo que pudiera infligirles el rey Enrique IV, aquel imbécil deshonrado en Avila. Las sombras nocturnas habian impuesto una tregua que las pasiones furiosas se negaban a aceptar, pero que al cabo se vieron obligadas a admitir. En aquella noche, y a las diez próximamente, una hermosa niña con el corazón acojonado y el alma llena de temores sostenidos todo el dia por el ruido lejano de la lucha, aguardaba a su galan, apuesto partidario de los Ayalas. Contaba los minutos; temía que no viniera, le rubieran muerto. De pronto oyó pasos en la calle, escuchó la señal acostumbrada, y bajó al jardín; pero al llegar allí dió un grito de terror; el que venia no era su amante sino un rival odioso que queria aprovechar las revueltas del dia para poner en accion un plan cobrde. La niña dió voces, pero una mano comprimió sus gritos; unos brazos la alzaron en el aire, cual debió pluma, la apretaron con fuerza y el raptor, seguido de los suyos, se alejó con su presa codiciada, que en vano hacia esfuerzos para desprenderse de él. Frente estaban al Cristo de la Misericordia cuando una sombra tropezó con ellos: — ¡Socorro! — gritó la jóven; y

desvelos de la Junta directiva de la Sociedad por complacer á los socios y á sus familias.

Han marchado á Madrid el Presidente de la Exoma. Diputacion provincial D. José Maestre y el Secretario de la Corporacion D. Carmelo Calvo.

Se ha encargado interinamente del Registro de la Propiedad de Dolores, D. Vicente Sorribes Ferrero.

Mañana en la tarde se dará en El Fomento la tercera conferencia pública de este año, disertando uno de los señores socios sobre un punto de Higiene.

El acto comenzará, como de costumbre, á las seis.

Ayer participamos á nuestros lectores que la Compañía de los ferro carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante concede gratis el trasporte de los donativos para los damnificados de Andalucía. Hoy podemos comunicar otro acto meritorio y laudable de la misma, pues, según circular de su Direccion, pasada á los empleados de la propia, entre otras cosas, aconseja á estos que individualmente entregue cada cual su obolito á las Juntas locales encargadas de promover la suscripcion nacional para el socorro de las desgracias ocasionadas por los terremotos.

Digna del mayor aplauso es la conducta observada por tal Empresa que, sin recurrir á los medios de la recomendacion ni de la imposicion, escita y estimula á sus subordinados, por los del ejemplo y del consejo.

A la hora de cerrar nuestra edicion continuaba cayendo una abundante lluvia, presentando el tiempo aspecto de nuevo temporal.

Otras noticias.

Un inventor norte americano se prepara á hacer en los Estados-Unidos importantes experimentos para establecer un telefono submarino á través del Atlántico.

El primer experimento tendrá lugar en breve entre Halifax (Nueva Escocia) y Gloucester, en el Masachusets, puntos que distan entre sí unos 1.400 kilómetros próximamente.

Si la prueba da buen resultado, se extenderá un cable telefónico desde Nueva York hasta Londres.

Reputados electricistas afirman que el sonido podrá ir á dos veces más de distancia que un despacho transmitido por el cable submarino.

La caridad de Barcelona.

Entre las poblaciones de España que mas se distinguen por su generosidad á favor de las víctimas de los terremotos, figura muy principalmente la ilustre Barcelona.

Ya saben nuestros lectores que la ciudad condal se propone reconstruir por sí sola uno de los pueblos destruidos por los terremotos. Acerca de estos proyectos de reconstruccion, leemos en un colega barcelonés:

«El concejal D. Ramón Soriano ha hecho el plano de la nueva poblacion que Barcelona ha ofrecido reconstruir en la provincia de Granada. Constará de cuatro manzanas con una plaza en losanje en el centro. Dicha plaza será port cada, y en ella no tendrán fachada mas que los edificios públicos, como la iglesia parroquial, la casa rectoral, la casa consistorial, las escuelas de niños y niñas, el hospital, un asilo de transeuntes, etc. El centro de esta plaza habrá una fuente monumental conmemorativa del terremoto y de la reconstruccion del pueblo. Estará empedrada la plaza con cantos rodados formando el escudo de armas de Barcelona. Las casas particulares tendrán fachada en las citadas calles, que se denominarán de los Catalanes, de Tarragona, de Gerona y de Lérida. Los edificios serán contruidos con montantes de madera y paredes de mamposteria, de manera que puedan resistir los terremotos. Se trata de dar á la nueva poblacion el nombre de Barciou. Dos asociaciones de esta capital, ratan, la una, de construir la fuente monumental, y la otra de conducir el agua desde el manantial á la fuente.»

Dicen de Sigüenza, que sobre la media vara de nieve que ya habia, cayó el 15 otra fuertísima nevada, temiéndose que se produzcan hundimientos de tejados.

En las inmediaciones de dicha ciudad se han helado un maestro de escuela y un pastor.

El Eco de Ceuta da la siguiente noticia:

«En el Soko de Tanger ha tenido lugar uno de estos dias una sangrienta colision. Un hijo de Adhaterin Echatt habia jurado vengar la muerte de su padre, asesinado cerca de Anguera, y yendo acompañado de algunos amigos, encontróse con los asesinos de aquel, los cuales vinieron á las manos quedando muertos dos de los criminales y otros dos heridos gravemente.

Los agresores se refugieron en el jardín de un frances, donde fueron detenidos previa autorizacion del secretario de la legacion francesa.»

Ha ocurrido en Vich un suceso que llenó de dolor á una conocida familia, en el mismo momento en que se solemnizaba un acto fausto para ella.

Una joven pareja acababa de contraer enlace, mucho tiempo hace anhelado por ambos contrayentes, cuando al regresar de la iglesia era todo gozo y contento en casa de la desposada, se sintió ésta de pronto acometida de agudo dolor.

Un hermano suyo que es doctor en medicina, le prodigó inmediatamente los auxilios de la ciencia; pero todo fué inútil, pues la infeliz joven á las pocas horas dió el último suspiro.

El lecho nupcial sirvió de lecho mortuario.

Esta inesperada desgracia sumió en la desesperacion consiguiente al esposo y á la familia de la difunta y á todo Vich, que se enteró luego del triste suceso.

Un periódico de Sevilla dá cuenta de un terrible crimen cometido en una venta situada entre dos pueblos próximos á la capital, que reviste caracteres extraordinarios.

Parece que un tratante en ganados tenia por costumbre, desde hace años, detenerse en dicha venta ai ir á Sevilla.

Al regresar dias pasados de la ciudad, fué acometido en el camino por dos hombres enmascarados que le obligaron á entregar el dinero que llevaba; el tratante les dió unos cuarenta duros en metálico, y satisfechos los ladrones, le dejaron. Llegado que hubo el sábado á la venta, refirió al ventero el suceso y dijo que los ladrones se habian chasqueado, pues la mayor cantidad de dinero la llevaba en billetes colocado en el sombrero. Aconsejóle el ventero que no saliese hasta la mañana siguiente, pues quizás lo estuviesen acechando.

Siguió el tratante el consejo del ventero y marchóse a dormir al piso alto; mas por fortuna suya; no concilló el sueño y pudo enterarse de que entraron en la venta dos sujetos, ligados por parentesco con el ventero, que éste les dijo que habian errado el golpe y que para corregirlo, él subiria al cuarto, mataria al huésped y metiéndolo en un saco lo arrojaría por la ventana para que ellos lo enterrasen.

Subió con efecto el ventero al cuarto del huésped, y éste, que habia decidido defenderse hasta morir, cuentan que acometió al ventero con una pequeña navaja y consiguió matarle. Acto seguido metiólo en el saco y lo arrojó por la ventana, saliéndose inmediatamente de la venta.

Buscando á la guardia civil encontró al poco rato una pareja á la que le refirió el hecho, que pudo comprobarse, pues encontraron á los dos sujetos enterrando el cadáver de su cercano pariente.

Dicen los periódicos de Barcelona, que se ha dado orden de que redoble su vigilancia á la Guardia civil de Badalona, en cuyo término va ga una partida de malhechores que ha cometido algunas fechorías.

Dice la Tribuna de Güijas (isla de Ouba) «En la madrugada del martes 30 de diciembre hizo explosion la caldera del ingenio Armonia, de los herederos de Scull, situada en el vecino término de Nueva Paz.

Las fábricas quedaron reducidas á escombros, y de entre estos se han extraido hasta ahora ocho cadáveres (entre ellos el del maquinista

y además 22 heridos, de los cuales hay varios de gravedad. Se supone que las desgracias sean mas numerosas.»

La suscripcion nacional ascendia ayer á la suma de 1.479615 01 pesetas.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID

Madrid 22 Enero 1885.

Continúa reinando la más completa desanimacion en la esfera política. La interpelacion del acorazado apenas movió ayer la curiosidad de un pequeño número de diputados técnicos, según los apellidaba en el salon de Conferencias un izquierdista de buen humor. Cuestiones como los tratados por el señor Bacerra Armesto no despiertan entre nosotros el interés que debieran, por lo mismo que no lo despiertan tampoco otras de verdadera importancia y trascendencia para el país; y eso que en todo lo que manifestó el diputado de la izquierda habia un dejo de oposicion personal, que daba al debate un matiz muy adecuado para animar á los presentes.

Ello es que se consumieron los dos primeros turnos y que lo único que el paciente público de las tribunas pudo sacar en claro, fué que la situacion del Tesoro no es tan desahogada como se suponía, declaracion que aunque á nadie debe sorprender dada nuestra penuria consuetudinaria, por decirlo así, no ha sentado bien en los círculos bursátiles donde algunos heróicos especuladores han echado sobre sus hombros la ruda tarea de sacar los fondos de la situacion en que se hallaban.

En el salon de Conferencias los comentarios han continuado girando al rededor del último debate iniciado por el señor marqués de la Vega de Armijo; sin embargo, ya no se habla del discurso del presidente del Consejo de ministros, sino de sus efectos en el campo pidalista, que las oposiciones juzgan desfavorables para la totalidad del gabinete. Decian hoy varios constitucionales que á pesar de todas las afirmaciones hechas por «La Correspondencia de España» la diversidad de criterios entre el señor Cánovas, y el señor Pidal en la cuestion de Italia, no ofrece lugar á duda. Eso se verá palpablemente añadián, cuando se reanude el debate parlamentario y las alusiones de la oposicion obliguen á hablar al señor ministro de Fomento.

Los conservadores, que en este asunto creen haber obtenido una gran victoria, no parecen preocuparse mucho con lo que sucederá mañana sin embargo, debo hacer constar que todos se muestran unánimes en suponer completamente identificado en todas las cuestiones al señor Pidal, con su jefe el presidente del Consejo de ministros.

También se ha comentado hoy en el salon de Conferencias, que los demócratas-monárquicos y los fusionistas acordaran anoche no asistir al recibimiento de D. Alfonso que llega á Madrid esta noche á las once. Algunos sagastinos y moretistas explicaban este acuerdo, aduciendo como razon que la hora á que debe llegar el tren régio no es apropiado para manifiestacion de ninguna clase. Los conservadores, no obstante, acordaron acudir á la estacion.

Otro rumor que desmentían esta tarde los ministeriales, era el de que hubiera opuesto resistencia de ninguna clase el señor marqués de Molins, á encargarse de nuevo de su cargo de embajador cerca del Vaticano; en concepto de los amigos del gobierno esta cuestion no lo es mas que en el deseo de las oposiciones.

En el Congreso ha continuado esta tarde la discusion del debate pendiente. Mañana ninguno de ambos cuerpos colegisladores celebrará sesion.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Timoteo obispo.

SANTO DE MAÑANA.—San Sebastián y Santa Elvira.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes cultos que en veneracion del Niño Jesús del Milagro consagra su antigua Asociacion.—Sexto dia de Novenario. A las 7 de la mañana se celebrará una misa rezada con exposicion del Niño Jesús del Milagro, durante la cual se tocará el órgano.

Por la tarde á las 3 y media volverá á descubrirse la devota Imágen del Divino Niño Jesús; se rezará el Rosario á Maria Santísima, á continuación la lectura, preces y letillas, concluyendo con los gozos cantados por un coro de niños acompañados de orquesta.

Seccion mercantil.

Cambios. Alcoy 24 de Enero de 1885.

Table with columns: PLAZAS, año, PLAZAS, año. Lists exchange rates for various cities like Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cadiz, Castellon, Ciudad Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Gijon, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaen, Jerez de la F., Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma de Mallorca, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora, Zaragoza. Includes rates for Paris and London.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS». Madrid 23 Enero 11 mañana.

La recepcion de anoche se hizo al rey á su llegada fué entusiasta sobre toda ponderacion.

Apesar de lo avanzado de la hora y del frio una multitud considerable llenaba la Estacion del ferro-carril y vistereó al Monarca.

Madrid 23 Enero 11'30 tarde.

Han ocurrido nuevos terremotos en Andalucía.

El pánico se renueva y la alarma y el espanto crecen.

Continua siendo grave la dolencia que aqueja al emperador Guillermo de Prusia.

Madrid 23 Enero 3 tarde

La recepcion en Palacio con motivo del santo del rey ha estado brillantísima, habiendo concurrido un número extraordinario de personajes, entre ellos los mas caracterizados de todos los partidos dinásticos.

Madrid 23 Enero 4'15 tarde.

Se asegura que el Sr. Montero Rios desmentirá que trate de crear disidencia alguna en el seno de la Izquierda liberal.

La política va adquiriendo nueva animacion.

Madrid 23 Enero 6'20 tarde

La sesion del Congreso mañana no revestirá importancia alguna.

El debate sobre la cuestion universitaria no se reanudará hasta el lunes.

Academia de comercio.

Bajo la direccion de los señores D. Francisco R. Salvaterra y D. E. Lartigau CALLE DE SAN CRISTOBAL, 2, PRAL.

Las materias que podrán cursar los alumnos que deseen favorecerlos con su asistencia, son las siguientes:

ASIGNATURAS

- Aritmética mercantil. 15 pesetas al mes.
Cálculos mercantiles. 15 pesetas al mes.
Enfermería de libros por partida doble. 20 id. curso compto.
Enseñanza de cualquiera letra. 20 id. al mes.
Reforma completa de letra Inglesa, Redonda, Gótica etc. 40 id. id.
Clases particulares á domicilio: precios convencionales.
Id. id. en la academia: id. id.
Horas de clase. de 2 á 3 y media de la tarde, y de 7 á 9 de la noche.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9

# Abono animal de la marca ANCORAS



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

**ABONO** animal de la marca **ANCORAS**

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. — ACUNDO VITORIA E HIJOS — Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos

**MERCADO 15**  
**MAQUINAS PARA COSER**  
 de La Compañía Fabril  
**SINGER**

Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 250 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 por ciento de rebaja. Garantía verdadera e inimitable. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras. Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante.

**MAQUINAS PARA COSER**  
**SINGER**  
 PARA FAMILIAS INDUSTRIALES

**MERCADO 15**

**BOCA**

**MENTHOLINA DENTIFRICA**  
**ELIXIR del Dr. CUTLER**  
**BOCA GRAN REMEDIO BOCA**  
 Importado y preparado por el Dr. ANDREU de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Cutler a base de Menthol es el dentífico que tiene mayores ventajas que todos los otros. He aquí sus virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

**Limpia** la boca de cenizas, extrínsecos y quita el sarro.

**Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.

**Aromatiza** la hálitax del aliento y pone fresca la boca.

**Curra** crónicas que sea y la terrible enfermedad del estomatismo por los dientes y muelas dando vigor a las carnes.

**Fortalece** los dientes y siempre la salud para toda persona que estimo en alto la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, tiene la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las siguientes farmacias:

de toda España y sus Antillas.  
 Nueva, Elda, Andorra, de Barcelona, prepara también nuevos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el empujón y blanquean los dientes.

**BOCA**  
 Calle S. Martín número 14  
**BOCA**

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**  
 Anuncios recomendados

**AGUARDIENTES**  
 D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)

**CAJAS Y FONDAS**  
 D. Lorente 2.

**DROGUERIAS**  
 D. Agustín 20.  
 D. Agustín Fog, Mercado 2.

**PAPELERIA**  
 Manuel Moló, Mercado 9.

**LA AMPISTERIA**  
 Don Desiderio Margarit, Sup. Lorenzo 23. (Frente a la rampa)

**GOBERNADORA**  
 D. Eduardo Martínez Val 17.

**FARMACIA**  
 San Isidro Molitor S. Nicolás 4.

**ANTIGUA FONDA DE LEOPIS**  
 A cargo de Julián Páez Sanjaume.

**LOZA CRISTAL**  
 D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla).

**LA VALENCIANA**  
 Farmacia, Francisco Hurtado, B. Cueta 8.

**LA Moda Elegante.**  
 periódico de señoras y señoritas  
 AÑO XLIII

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan. — LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos, iluminados, para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carretas, 12, principal, Madrid.

**Venta.**

Hay una máquina y un extractor para la fabricación de borra, que apenas de estar en muy buen uso, se cederían a un precio muy económico. En esta Redacción, informarán.

**ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES.**

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso e infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darie el tono a la coloración y vigor natural.

**UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.** Congreso médico de Londres de 1872. Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Bañeros. — El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es un medicamento poderoso que la Medicina posee. — Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continúa obra verdaderamente milagrosa. — Doctor Ricardo Torner.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción, obra sobre la sangre, imbrándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros purgativos que conocemos, que llevan a su acción depurativa otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos. — Dres. Caillot, Narvais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurativo arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro inconveniente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imparten vigor y a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud. — Doctores Uruguay, Santos y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.  
 Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen.

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
 Rambla Cataluna, 104 — BARCELONA

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en a un punto no las hubiera, pida en carta al Director de Barcelona un folio de la lista de los puntos de venta. En carta al Director de Barcelona con las señas de la casa se le hagan al Director del Gabinete, Norte-Americano en Barcelona de palabra, o por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

**DANIEL CORTEZU Y COMP. EDITORIAL. — BARCELONA**  
 Ansias-March, 95 y 97

**ESPAÑA**  
 sus Monumentos y artes = su naturaleza e historia  
 obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Pi-Ferrer, Fiala, Quadrado etc, etc.  
 con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Está ilustrada con fotografías, etnografías, cromos, etc. Por suscripción: un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales — Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

**BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS**

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 a 400 páginas, cuidadosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

**REGALO**

o tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA también encuadernado en tela con relieves 12 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona plaza del Progreso 15 segundo.

**Importantisimo a la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis, invertebradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central, Jardines, 43, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**El unico gran diploma de honor**  
 en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.